

令和7年度（前期）を振り返りどうでしたか？	保育者の姿勢・言動はどうでしたか？	園と家庭との連携（連絡や情報共有など）についてどのように感じますか？	その他、ご自由にお書きください。
大変良い	大変良い	帰る時にその日の様子を教えてもらえるので子供の様子がよくわかり、ありがとうございます。	おむつが帰ってくるとタボタボなことが多いので、忙しいとは思いますが、できるだけこまめに確認して替えてほしいなと思いました。
大変良い	大変良い	普段の様子とてもわかりやすく連絡帳に残してくださったり、担任の先生以外でも沢山の先生が子どもの名前を覚えていてくれてエピソードなど教えてくれることにとても感動しました。写真配信の日は両親祖父母もとても楽しみにしています。 子どもの怪我なども詳細まで教えていただきありがとうございます。	余裕のない夫婦で忘れ物や不備もよくあり本当にご迷惑ばかりかけていますが、いつも優しく「大丈夫ですよ」と声かけてもらってすみません。 先生方の優しさに甘えているなといつも感じます…。 今後ともよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い	園からは毎日とても丁寧に、息子の様子や出来事を細かく伝えてくださり、本当にありがとうございます。写真も一緒に送っていただけるので、園での姿を見られるのが毎日の楽しみになっています。家庭でもその日の出来事を話すきっかけになっており、園との連携をとても身近に感じています。	いつも温かく見守ってくださり、本当にありがとうございます。先生方が息子の小さな成長や表情まで丁寧に伝えてくださるので、毎日安心して預けられています。お忙しい中での連絡や写真の共有、とても嬉しく、いつも感謝しています。 今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。
大変良い	大変良い	大変よい	
大変良い	大変良い	コドモンで先生が園での出来事を書いてくれるので、過ごした様子が分かり嬉しいです。逆に園での様子が書かれていない日は寂しいです。	
大変良い	大変良い	コドモンだけでなく、お迎えの時にも子どもの様子をお話して下さるの で、よく見てくれているんだなあと思えるし、安心して預けることができ ています。	いつも本当にありがとうございます。 慣らしの頃の〇〇ちゃんが嘘のように、今は「先生行くよ～」と言うと、「あーい！」と言って玄関に行くので、〇〇ちゃんも園での生活が楽しいのが伝わってきて、感謝しかないです。 まだまだでがかかって毎日大変だと思いますが、これからもよろしくお願ひいたします。
大変良い	大変良い	毎日丁寧に連絡帳で様子を教えていただけるほか、お迎えの際にも連絡事項以外に、できるようになったことや可愛いエピソードなどたくさん細かく教えていただけて大変ありがとうございます。担任の先生でなくとも子どもの様子を教えていただけて、助かります。	手厚く見守っていただいているのがよくわかり、とても安心して預けられています。子どももこども園に行くのを楽しんでいて、できることもどんどん増えて、先生方に頭が上がりません。先生方の負担が大きくなのか逆に心配になっております。今後ともよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い	送迎の際に担任の先生に会えなくても 他の先生から伝えてもらったり 連絡帳があるのでそこで情報共有が 出来てるので大丈夫です。	初めての入園でドキドキしましたが 早い段階で、他のクラスの担任の先生方が子供の 名前を覚えてくれていてすごいなと 感じました。  また子供自身は、朝預ける際に 泣いてることが多かったのですが お迎えの時はすごい笑顔で 園にいる時は楽しく過ごせてるんだなと 感じることが出来ました。  いつもありがとうございます。 今後ともよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い	連絡帳が紙ベースではないのが、非常に助かります。 小さな怪我でも連絡してくださるので、その報告があるおかげで安心につながります。	朝になると園に行きたくて仕方がなくなるなんて、思ってもみませんでしたが、、、 毎日楽しく通えているのも、たくさん関わってくださる先生方やたくさんのお友達のおかげだと思って います。ありがとうございます。これからもよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い		
大変良い	良い	持ち物の調整が難しいと感じています	連絡帳に園での様子を書いて下さるので今日はどんな遊びに興味を持ったのかな？と毎日アプリを開くのが楽しみです
普通	普通		

大変良い	普通	小さなことも見てくださり、教えて頂けるのでとてもありがとうございます。写真で普段の様子が見られるのも嬉しいです。	子どもが楽しそうに遊んでいたり、先生を見て嬉しそうな様子をみると、保育園で楽しく過ごせている姿が想像でき、嬉しいです。毎日本當にありがとうございます。
大変良い	大変良い	いつも子供たちの園での様子を詳細に教えていただき、ありがとうございます。 連絡帳の内容や、お迎え時の会話の内容から、子供たちが園でどのように過ごしているかが伝わり嬉しく思っています。 今後ともよろしくお願ひします。	ひとつ気になるのが駐車場についてです。出入り口に矢印が引いてあるので一方通行だと思っているのですが、そうでない方もいらっしゃるので、気になりました。
大変良い	大変良い	子供の成長が見れて良かったです。	
大変良い	大変良い	いつも園での様子をしっかりと書いてくださって、家で過ごす姿とは違う子供の姿を知ることができ成長を感じられ嬉しいです。お忙しい中いつもありがとうございます。	先生方みんなさんが愛情を持って子供たちに関わってくださるのをとても感じています。 子供も先生が大好きで園に楽しんで通わせていただき本当に、感謝しています。いつもありがとうございます。
大変良い	大変良い	アプリを通じて園での様子、給食の食べ具合も細かに連絡頂いてますし、送迎の際に担任の先生や他の先生からも園での出来事を教えて頂けるのでとても安心しています。	なないろこども園の先生方にはあたたかく見守って保育をして頂き本当に感謝しています。 担任の先生はもちろんのこと、他の先生方にも良くして頂きなないろこども園にして本当に良かったと思っています。 おかげで娘も保育園が大好きで家で先生のお話もよくしてくれます。 今後ともよろしくお願ひ致します。
良い	良い	行事で持ち物が必要な時は、一週間ほど前に教えていただけすると準備に余裕ができ大変助かります。	いつもありがとうございます。 運動会では、競技割愛や勘違いでしたら申し訳ないのですがホールで実施になりダンスの場所が逆?になってしまい残念に感じました。 天候のことなので仕方がないのは承知していますが、予備日が晴れだったのでより感じてしまいました。  毎日自分で玄関に行くくらいお友達と先生に会うのを楽しみにしています。 今後ともよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い	コドモンの写真を拡大して見えるようになるとより嬉しいです！	毎日楽しそうに園に通うことができるのは先生たちのおかげです！いつもありがとうございます！
大変良い	大変良い	アプリにて連絡頂けるのでいつでも確認できて便利です。	
大変良い	大変良い	連絡帳にも細かくどんな様子だったのかを書いていただけているので、子供がどのように過ごしているのか、どんなことがあったのか知ることができありがとうございます。お迎えにいったタイミングでも先生方とお話しする機会があるときは、連絡帳とは別の内容のことも教えてもらえて、先生方も子供のことをよく見てくださっているんだとありがたく思います。お迎えのときに担任の先生ではないときでもこんなことがあったようだと引き継ぎなどしっかりとされているのが分かり、たくさんの子供達がいる中で情報共有されていて安心して預かってもらうことができています。本当にありがとうございます。	優しく温かい先生ばかりで子供の成長と一緒に見守ってくださり、感謝の気持ちでいっぱいです。子供の成長スピードに合わせて、こうしていきましょう！と提案しながら寄り添っていただけて、またその子の性格に合わせても対応してくださったりと細かい心配り、気遣いがありますがたく改めてなないろこどもえんに通えてよかったです。 子供が元気に楽しく通えているのが何よりも嬉しいことです。離れている時間で子供がどんな様子で過ごしているのかも、連絡帳や写真をはじめ、クラスの様子なども掲示してもらっているのでしっかりと知ることができ、親として安心して預けることができています。 毎日本當にありがとうございます。 これからもよろしくお願ひいたします。
大変良い	大変良い	どの先生も子どものことを聞いたら教えてくださったり、すぐに対応してくださるので安心して預けさせてもらっています。	これからもよろしくお願ひします。
大変良い	大変良い	送り迎えの時に担任の先生と会うことがなくとも、コドモンで毎日子供の様子を知ることが出来るので安心します。	担任の先生以外の先生からも子供の様子を教えてくれるので、色々な先生に見守ってもらえて安心できます。いつもありがとうございます！
良い	大変良い	流行病など教えて頂けるのでとても助かります	育休中の為保育園に行けない夏休み期間がとても長く感じました。せめて2週間ぐらいにして欲しいです。運動会も9月中とすぐのため本人もまた保育園の雰囲気に慣れたりしなくてはならずなかなか大変でした…

良い	良い	降園時にその日の出来事などを教えてくれたり、とても助かっています。	転倒したりして出来た小さなスリ傷などが出来て、先生からすみませんでしたなど謝罪の言葉をよく聞きますが『小さな傷なのに、教えてくれてありがとうございます』といつも思っています。転んで痛みを知って、次は転ばないように自分で学んでいく子供たちの側で見守ってお手伝いをしてくれている事がなにより、私たちありがとうございますと伝えたいです。毎日、大量の小さな可愛い怪獣達を相手に日々をこなしている先生方には日々感謝しかありません。
大変良い	大変良い	コドモンで保育の様子を詳しく教えていただき、まま家庭とは違った姿を知ることができて嬉しく思っています。	
大変良い	大変良い	コドモンでの写真配信などで園での様子がよく分かります。服装や持ち物についてもこまめに発信していただいてありがとうございます。	行事の度に成長を感じます。 日頃の保育でも丁寧な関わりをしてくださる先生方のおかげです。ありがとうございます！！
良い	良い	小さな怪我でも教えてくれるので助かります。	
大変良い	大変良い	何かあれば必ず伝えてくださるので安心しています	いつも子どもの過ごしやすい環境をつくる努力をして頂いて感謝しています。
大変良い	大変良い	毎月のおたより関係の配信ありがとうございます。 見るファイルが多く、情報が散らばっている時もあるので、見落としてしまうことがあります。まとめて1つのファイルにしてもらえると嬉しいです。	運動会ありがとうございました。 子どもたちも先生方もとても頑張ってきたことが伝わってきて感動しました。 残念だったのは、進行の変更や連絡をしてくださっているのに、2階にいるとアナウンスが全く聞こえないということです。 次回は是非改善いただきたいと思います。 よろしくお願ひいたします。
大変良い	大変良い		
大変良い	大変良い		運動会、先生方も大変な中ありがとうございました。 本人も当日をとても楽しみにしていたので、無事にみんなに見てもらえて嬉しそうでした。 今後ともよろしくお願ひいたします。

良い		<p>担任の先生以外の先生に連絡事項や質問等を伝えて、担任の先生に伝わっていないことがたまにある。</p> <p>◎希望保育について 育休、内職、自営業の人は自宅保育でとありますが、その人たちだって自宅で遊んでいるわけではないはずです。 そのために園に預けているのに、なぜ自宅保育を強いられるのでしょうか？ しかも、希望保育期間は約1ヶ月も行かないのに、通常と同じ保育料を取られるのもおかしいと思います。 ただの寄付では？日割り計算などにすべきでは？ 希望保育の期間を短くできないのであれば、せめて育休、自営、内職の人も14時までの保育などにするなどしてほしいなと思いました。 幼稚園でも、10日間ほどの夏季保育があるので、社会福祉法人の園がこんなことをしていて良いのか疑問です。働く人たちのための施設ではないのでしょうか？</p> <p>◎運動会について 結果的に全ての競技はできたものの、園庭→ホール→園庭とバタバタしていた印象でした。 写真席も、保護者は1名のはずなのに、両親揃って写真席で観ている家庭もあったりと、きちんと守っている人、そうでない人といのが少し残念でした。 0歳児さんはホールなので天候は関係ないですが、2歳児～年長児さんの部はスタートの時間を遅らせたり、予備日に持ち越すなどする手段もあったのかなと思います。 せっかくなら始めの体操も運動会に向けて一生懸命子どもたちは練習していたので、万全の状態でできるようにしてほしいです。 競技に関して、去年とほとんど親子競技が同じだったので、競技をする子どもたちはええど、兄弟姉妹がいる家庭は毎年同じ競技に参加することになるのではないかと感じました。 また、1組1回だけなので、物足りなさを感じました。親子でやるなら時間制にして、赤白対決になるようにしてもらいたいと思います。(年少さんの玉入れは赤白対決になっていたので、それ以外の学年も) 年長さんの親子競技では、逆上がりのできない子の補助を保護者がする場面では、どう補助をして良いか戸惑う保護者がいたり、足の上に子どもたちを乗せて歩くのに抵抗がある(特に今年は雨で園庭が濡れていたので、子どもたちの靴には土がたっぷり…) 保護者がいたりしていたので、もう少し工夫が必要かなと思いました。 ヒップホップ、お遊戯の衣装は既製品の衣装は学年で毎年固定？と思ってしまいました。 ただ、子どもたちは楽しそうに参加していましたし、がんばっている姿を見ることができたのは良かったです。</p> <p>◎合服期間について 季節の変わり目に伴い、気候などの変化に合わせて服装を調節するために合服期間があるはずなのに、制服は長袖、体操服は半袖など、決まっているのはどうなのかなと思います。 日中はまだ暑い日があり、汗をかくので子どもも長袖を着るのを嫌がります。 合服期間は長袖、半袖どちらを着ても良いようにはならないのでしょうか？(スマックは長袖なら長袖を、半袖なら半袖をのルールで良いと思います。)</p> <p>◎先生について ほとんどの先生方が笑顔で受け入れ、送り出しをしてくれたり、挨拶をしてくれますが、何人かの先生は笑顔が少なく、少し不安になります。 関わりの多い少ないに関わらず、笑顔でいてくれさえすれば保護者は安心感を感じられると思います。 マイベースな我が子を日々温かく受け入れ、見守ってくださっていることにはとても感謝しています。 様々なカリキュラムにも積極的に参加しているようで、できることもたくさん増え、成長を感じています。 こういったアンケートや、日々の会話から出てくる保護者からの意見を、ただアンケートをして終わりにするだけでなく、少しでも改善し、意味のあるものにしていただけたら嬉しいです。 グループが大きくて大変なのかもしれません、先生方が動いてくださらなければ何も変わらないと思うので。。</p>	
良い	良い	園で出来た事を教えて頂いて嬉しいです。	特にありません、いつもありがとうございます。
普通	普通	担任の保育者の方と話す機会が少ないうに感じました。	
大変良い	大変良い	No problem	
良い	大変良い		
大変良い	大変良い	園でのケガの報告がなかったとき、そのときは少し驚きましたが、その後の対応がとても良く安心できました。看護師さんにも怪我の具合を確認してもらった上で、受診を促してくれました。ありがとうございました。	
大変良い	大変良い		園児が出入りする門の前に車を停めたり、白線がない所に駐車を必ずする毎回決められた場所に停めないルールを守らない保護者の対応や対策はいつになつたらされるのでしょうか。
大変良い	大変良い		

大変良い	大変良い	<p>イベントや衣替えなど、通常とは違う持ち物や服装の場合にご連絡いただきありがとうございます。</p> <p>できれば当日ではなく前日の17時くらいまでに周知いただけすると助かります。</p> <p>コドモンの写真配信の中に周知事項を記載するのはやめていただきたい。時間があくと埋もれて探すのが大変。周知事項の表題と冒頭は「運動会の持ち物について」などわかりやすく明記していただきたい。</p>	子供は毎日楽しみに登園しているので安心してお任せできております。職員の皆様、本当にありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
大変良い	大変良い	いつも子ども達の事をしっかり見ていてくれて、お迎えの際には日々の成長を伝えいただき、安心して預ける事が出来ています。 いつもありがとうございます！	
大変良い	大変良い		いつもありがとうございます。
大変良い	大変良い	忘れていることが多いので、直接教えていただけるのもとてもありがたいです。	
良い	良い	特に問題ありません	運動会ですが、体育館を借りるなど屋内での開催は難しいでしょうか？ 観覧席が手狭なのと、予備日の分も仕事の休みを取らないといけないので…
普通	良い		運動会はもう少し涼しくなってからが良い
大変良い	大変良い		
大変良い	大変良い	いつもなかなかこどもんを見れずに申し訳ないです。連絡も毎日できてるはず、申し訳ありません。	4年目ですが、毎日のようになないろに入れてよかったです。先生方の計らいのおかげでございます。いつもありがとうございます。母子共に、なないろ大好きです。
大変良い	大変良い	特に問題なく感じております。	いつもありがとうございます。
大変良い	大変良い	子供のことをお互いが気軽に話ができるので助かります。	
普通	普通	連携、、もう少し上手くやれるといいのかな。と思います。	通常の保育時間を短縮することがありますが、短縮の理由に疑問を感じことがあります。 もう少し園内の調整で保育をしつつ準備をできたりする仕組みを考えて欲しいなと思います。
良い	良い		
普通	普通		運動会での予定変更は仕方ないが、2階にいた祖父母たちにはスピーカーの音が聞こえておらず最初の室内での発表が見てもらえなかったのは残念でした。室内もいつ入っていいのかよく分からずうまく場所取りができなかったです。 なかなか難しい判断だったとは思いますが、午後や次の日だったらお天気も大丈夫そうだったので、無理やり開催せず少し時間ずらして始めいただけたとよかったです。